



Magazines / Le Forum des Européens

EM 81 Terrorisme : tous suspects ?

Forum N°81 / Invité : Joachim JACOB / Diffusion

06/09/03

Depuis les attentats terroristes du 11 septembre 2001, l'Europe, comme les Etats-Unis a adopté des lois d'exceptions afin de se protéger contre de nouvelles attaques. Des lois qui ont pour conséquence un évident durcissement des mesures de sécurité mais aussi des libertés individuelles. Deux années plus tard, des organisations non gouvernementales commencent à s'inquiéter. Cet état d'exception peut-il devenir permanent ? Quelles sont ses conséquences et comment venir en aide aux victimes de mesures arbitraires ? Les démocraties sont aujourd'hui partagées entre la protection de leurs concitoyens et le respect des droits humains ?

SUJET 1 : Les fichiers passagers

Journaliste : Frédéric BOISSET

Descriptif : Par mesure de sécurité, les Etats-Unis ont demandé aux compagnies aériennes européennes de leur fournir toutes les informations dont elles disposent sur les passagers voyageant vers le territoire américain. Certes, les autorités américaines affirment en faire bon usage et les Européens se sont d'abord inclinés. Aujourd'hui, ils s'inquiètent car ces mesures vont à l'encontre de toute la législation européenne sur les données personnelles.

SUJET 2 : Citoyens transparents

Journaliste : Heinz CADERA

Descriptif : 3 des kamikazes du 11 septembre étaient étudiants en Allemagne. Depuis, les autorités allemandes ont durci leur arsenal législatif de façon drastique et demandé aux universités de fournir les données personnelles sur leurs étudiants d'origine étrangère. Ecoutes téléphoniques, surveillance informatique, les données s'accumulent à la police criminelles ou dans les services de renseignements. Des mesures impopulaires et sans doute inutiles. A l'université de Humboldt à Berlin, des étudiants ont réagi...un trop grand laxisme à une trop grande surveillance, où est l'équilibre ?

SUJET 3 : Dérives sécuritaires

Journaliste : Benoît RAÏO de SAN LAZARO

Descriptif : Par mesure de sécurité, les Etats-Unis ont demandé aux compagnies aériennes européennes de leur fournir toutes les informations dont elles disposent sur les passagers voyageant vers le territoire américain. Certes, les autorités américaines affirment en faire bon usage et les Européens se sont d'abord inclinés. Aujourd'hui, ils

s'inquiètent car ces mesures vont à l'encontre de toute la législation européenne sur les données personnelles.

Générique

Réalisation

Guy Saguez

Production

Cie des Phares et Balises

Caractéristiques

Copyright

2003

Durée

41 minutes

Diffusions

06/09/03

Support de tournage

Beta numérique

Versions disponibles

Version française / Version allemande / Version internationale